

Cultura y Patrimonio Histórico

EL MUSEO CASA NATAL PICASSO CELEBRA ESTE LUNES SU 36 ANIVERSARIO CON UNA JORNADA DE PUERTAS ABIERTAS

Desde su creación en 1988, la institución ha reunido más de 7.000 obras de arte, incluyendo grabados, litografías, libros ilustrados y piezas de cerámica del artista malagueño

23/02/2024.- El Museo Casa Natal Picasso, perteneciente al Ayuntamiento de Málaga, celebra este lunes 26 de febrero su 36 aniversario con una jornada de puertas abiertas. Durante este día, la entrada será gratuita tanto a sus instalaciones como a la Sala de Exposiciones Temporales, en el horario de apertura habitual, de 09:30 a 20:00 horas.

Creado bajo el nombre de Fundación Pablo Ruiz Picasso el 26 de febrero de 1988, el Museo Casa Natal Picasso tiene como objetivo principal estudiar y promover la obra y la figura del artista. El edificio, ubicado en el número 15 de la Plaza de la Merced, ya había sido designado Monumento Histórico-Artístico de Interés Nacional en 1983.

Limitado en sus inicios a la primera planta, las dependencias del Museo Casa Natal se ampliaron al resto del edificio tras su completa rehabilitación e inauguración por los Reyes de España el 22 de junio de 1998. Desde 2005, además, la institución cuenta con otra Sala de Exposiciones en el número 13 de la Plaza de la Merced.

El 27 de noviembre de 2014, la Fundación Picasso se transformó en la Agencia Pública para la Gestión de la Casa Natal de Pablo Ruiz Picasso y otros Equipamientos Museísticos y Culturales. Casi una década después, en 2022, se llevaron a cabo diversas reformas estructurales y se estrenó una nueva museografía que subraya la importancia de Málaga en la raíz de la personalidad y la obra de Picasso.

OBRAS DE ARTE

El Museo Casa Natal Picasso cuenta con más de 7.000 obras de arte de alrededor de 200 artistas, clasificadas en 16 colecciones. La primera incorporación importante fue la carpeta de grabados 'Sueño y mentira de Franco', donada en 1989, a la que siguió, en 1992, la donación de diez libros ilustrados por Pablo Ruiz Picasso, a cargo de Marina y Christine Ruiz-Picasso, respectivamente.

Entre las piezas más destacadas, se encuentra el cuaderno n.º 7 de dibujos preparatorios de Picasso para su obra 'Las señoritas de Aviñón' (1907), 84 dibujos de un valor simbólico y artístico excepcional adquiridos en 2006, única presencia de esta serie de bocetos en colecciones españolas.

La colección de obra gráfica consta de 259 obras realizadas entre 1930 y 1964, un conjunto de gran importancia cuyo núcleo principal tiene su origen en la colección Jan Lohn, adquirida en 2004 y formada por 223 litografías.

Además, destaca un significativo conjunto de libros ilustrados por artistas como Picasso, Miró, Chagall y Max Ernst, sumando 547 estampas, de las cuales 465 pertenecen al artista malagueño. Asimismo, la colección cuenta con una selección de 35 piezas de cerámica representativas de la producción picassiana.

La Casa Natal posee numerosas obras en depósito temporal, destacando la carpeta de grabados 'La Suite de los Saltimbanquis', cedida por la Fundación Málaga. Complementando los fondos del museo, se encuentran fotografías originales de Juan Gyenes, el legado escultórico de Frank Rebajes, y una colección de pintura y escultura de autores contemporáneos. Además, cuenta con más de 2.000 piezas de fondos gráficos con creaciones de artistas como Joan Miró, Francis Bacon, Antoni Tàpies o Eduardo Chillida, entre otros.

EXPOSICIONES

El Museo Casa Natal Picasso ha realizado a lo largo de los años numerosas exposiciones temporales, la mayor parte centradas en la figura del genio malagueño. En la actualidad, la Sala de Exposiciones Temporales presenta 'La imagen de Picasso', con casi un centenar de piezas que revelan el impacto del pintor en libros, prensa, publicidad, fotografía, arte, historieta, cine, televisión y música desde 1937 hasta la actualidad.

La institución presta regularmente piezas de su colección para exposiciones organizadas por otras entidades culturales, contribuyendo así a poner en valor su fondo artístico y cumplir con su objetivo de difundir la figura de Picasso. Tan solo en 2023, proporcionó 684 obras para 20 exposiciones realizadas en lugares diversos como La Coruña, Madrid, Roma, Varsovia y París, entre otros.

Cabe destacar el Centro de Documentación y Biblioteca, especializada en Picasso y vanguardias artísticas, que se ha convertido en referente en el estudio y la investigación de la vida y obra del pintor, con un interesante fondo documental que comprende catálogos, libros, monografías, grabaciones audiovisuales, artículos de prensa y revistas.

ACTIVIDADES

El Museo Casa Natal Picasso organiza anualmente conferencias, mesas redondas, seminarios, debates, sesiones de dibujo dirigidas a adultos,

presentaciones de libros, etc. También mantiene su propia línea publicaciones, con 86 catálogos de exposiciones y otros 133 libros editados hasta la fecha.

A través del equipo de Mediación se llevan a cabo programas culturales para grupos en riesgo de exclusión social y talleres infantiles y vacacionales. El museo es asimismo escenario de diversas actividades en colaboración con destacadas entidades de la ciudad, que enriquecen su oferta cultural.